



Siebenunddreißigstes Kapitel.

Die Rückreise.

Robinson reiste mit Freitag über Spanien zurück und schloß sich einer Gesellschaft englischer und portugiesischer Kaufleute an, die denselben Weg machten. Zu jenen Zeiten waren die Wege so schlecht, daß wer weite Reisen über Land machen wollte, zu Fuße gehen oder reiten mußte. Die kleine Karavane, welche jetzt von Lissabon aufbrach, bestand, die Diener mit eingerechnet, aus 11 Reitern; Robinson führte sie an, denn alle hatten gewollt, daß dieser vielersahrene Mann ihr Hauptmann sein sollte. Glücklicher Weise kam es zu keinem Gefechte; die Räuber, deren es genug gab, wagten sich nicht an die wohlbewaffnete Schaar. Eine Zeitlang ritten sie am schönen Tajo hin, bald aber kamen sie auf die traurigen und öden Hochebenen des mittleren Spaniens, wo das Auge weit und breit nichts erblickte als dürftige Felder und unabsehbare